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本版责编  杜  实

	 在中华人民共和国成

立 73 周年华诞到来之际，

9月29日上午，由院团委

主办的 2022 年“国旗下成

长”主题升旗仪式在老沪

闵路院区隆重举行。院党

委副书记王震、院党政办

主任丛蓉出席活动，院团

委委员、共青团员和青年

代表参加活动，院团委书

记施臻主持活动。

	 上午 8 时许，升旗仪

式正式开始。在雨后的晨

光中，院领导和团员青年

们庄严肃立，伴着雄壮嘹

亮的《义勇军进行曲》，鲜

艳的五星红旗冉冉升起。

随后，全体人员举起右拳，

重温入团誓词，在铮铮誓

言中回顾初心理想，勇挑

时代重担。

	 队伍中，又有 3 位优

秀青年即将摘下团徽，院

团委特举办简单而隆重

的离团仪式，为离团青年

们颁发纪念章。随后，离

团青年代表发表了感言，

青年代表献上了配乐诗

朗诵节目《请党放心，强

国有我》，表达了青年们

坚定不移感党恩、听党

话、跟党走，为生研院发

展贡献自己力量的决心与

勇气。

	 最后，王震同志总结

讲话，他指出，今年是共

青团成立 100 周年，我们

也即将迎来国庆 73 周年

和党的二十大隆重召开，

同时也是生研院重组整合

后关键的一年，全体上下

积极拓宽思路，谋求发展

机遇，在科技创新发展上

取得了可喜的进步。他还

要求院团委进一步推动党

建、团建与业务工作深度

融合，继续为我院团员青

年搭建展示自我、交流思

想、促进发展的舞台；他

勉励团员青年，要紧密团

结在党的领导下，发挥青

年人特有的活力和优势，

敢于挑战、不断进取，攀

登科研高峰，取得更大进

步。

	 升旗仪式结束后，团

员青年还一起参与了“喜

迎二十大，共绘新篇章”

为主题的手工绘画活动。

	 （院团委）■

百年激荡  青春向党
生研院团委举行 2022年“国旗下成长”主题升旗仪式



2022 年 9 月 30 日
第 5期  总第 111期 

（内部交流）

上海生研院
Shanghai Institute for Biomedical and Pharmaceutical Technologies

上海市生物医药技术研究院  主办

本版责编  朱雪伟

中国共产党上海市生物医药技术研究院
第一次代表大会顺利召开

	 9月30日，中国共产党上海市生物医药技术

研究院第一次代表大会顺利召开。大会选举产生

新一届中共上海市生物医药技术研究院委员会以

及纪律检查委员会。

	 8 时 50 分，中国共产党上海市生物医药技

术研究院第一次代表大会正式开幕。市科技工

作党委副书记王宇同志出席开幕式并讲话 ,市科

技工作党委组织人事处副处长李庆华同志陪同出

席。

	 王宇副书记代表市科技工作党委向大会的召

开表示祝贺 , 并就新一届生研院党委工作提出期

望。他要求，新一届生研院党委要始终坚持以习

近平新时代中国特色社会主义思想为指导，坚定

不移地把政治建设摆在首位，进一步坚持和加

强党对事业发展的全面领导，要把学习贯彻党的

二十大精神作为今后一个时期的重大政治任务，

将党的二十大精神学习成果转化为推进生研院改

	 日前，上海市“人民满意

的公务员”、五一劳动奖表彰大

会在上海展览中心召开，“上海

市生物医药技术研究院科研骨

干 PCR 检测志愿服务队”荣获

市总工会颁发的 2022 年上海

市“工人先锋号（专项表彰）”，

成为市科技系统内唯一获此殊

荣的团队。

	 自 3月起，	为积极抗击疫

情，我院科研骨干 PCR 检测志

愿服务队迅速集结，依托专业

技术优势，先后奔赴支援上海宝藤医学检

验所、国药上海捷诺气膜实验室。该服务

队由我院中共党员、民主党派人士和共青

团员在内的 40 名科研人员志愿组成，在我

院副院长黄薇研究员的组织带领下，以两

班倒的方式 24 小时奋战在核酸检测第一

线，历时两个多月完成了上百万样本的高风

险检测任务，为打赢大上海保卫战作出了

特殊贡献。

	 （院工会）■
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革发展和科技创新的具体

举措和推进上海科创中心

建设、实现高水平科技自

立自强的生动实践；要在

已有基础上，进一步加强

事业发展和深化改革的统

筹谋划，切实发挥好掌舵

领航、举旗定向的关键作

用，加快推动各项工作迈

上新台阶；要认真贯彻落

实全面从严治党各项部署

要求，通过党的建设统领

和保障生研院改革发展，

坚持推动党建工作与科技创新深度融合，以高质

量党建促进生研院各项事业发展。

	 大会听取并审议通过了刘海峰同志所作的

《中共上海市生物医药技术研究院委员会工作报

告》，王震同志所作的《中共上海市生物医药技术

研究院纪律检查委员会工作报告》以及丛蓉同志

所作的《中共上海市生物医药技术研究院委员会

关于党费收缴、使用和管理情况的报告》。大会

一致认为，报告全面客观回顾了换届四年以来党

委、纪委取得的成绩，实事求是地总结了几年来

的经验，充分表达了全院党员和全院职工奋发图

强、再创佳绩的共同愿望和坚强决心。

	 大会号召全院党员干部群众，在新一届生

研院党委的领导下，坚定理想信念，保持如磐

初心，立足本职岗位，勇毅前行，不断奋斗，

努力作出新的贡献，以更加昂扬的奋斗姿态迎

接党的二十大胜利召开。	 （组人部）■

	 9月 28 日，我院召开第九次

理论学习中心组（扩大）学习会，

围绕“紧跟国家战略，聚焦科技赋

能，激发人才创新”的核心思想，

集体学习近期系列重要会议及文

件精神，院党委书记、副院长刘海

峰主持会议。

	 会上，刘海峰同志传达了刘

多副市长在领导干部加快推进高

水平科技人才高地建设专题研讨

班上的动员讲话精神，并强调，

全院领导干部要认真学习、深刻

学习贯彻国家战略方针  赋能生研院高质量发展
我院召开理论学习中心组（扩大）学习会

领会习近平总书记关于人才工作的

一系列重要论述和指示精神，深

刻认识建设高水平人才高地的重

要意义，同时客观分析、正确面

对新时期人才工作面临的新形势

新挑战，更要因地制宜、学以致

用，切实吸纳人才、善用人才、激

励人才、留住人才。同时，他指出，

我院自2021 年成立以来，业务增

长迅速，发展持续向好，亟需加

强人才梯队建设及高水平专家引

进工作，全院领导干部和科技人

才要立足职能定位，明晰发展方

向，积极建言献策，主动参与到

上海科创中心与高水平人才高地

建设中去。

	 院长、党委副书记傅大煦带

领学习了习近平总书记在中央全

面深化改革委员会第二十七次会

议上关于《健全关键核心技术

攻关新型举国体制全面加强资

源节约工作》的重要讲话精神，

他强调，“十四五”是生研院事

业发展的关键时期，要紧紧围

绕国家战略需求，发挥集中力

量办大事的显著优势，优化配

置创新资源，提高（下转第 3 版）
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本版责编  葛  琳

	 	 	

	 	 《公 共 科 学 图 书

馆·医学》杂志（PLOS	

Medicine）2021 年 11 月

发表了我院关于学业

表现和校园欺凌的研

究 论 文（Qiguo	Lian,	Chunyan	Yu,	

Xiaowen	Tu,	Minglin	Deng,	Tongjie	

Wang,	Qiru	Su,	Xiayun	Zuo,	Grade	

repetition	and	bullying	victimization	in	

adolescents:	A	global	cross-sectional	

study	of	the	Program	for	International	

Student	Assessment	(PISA)	data	from	

2018,	PLOS	Medicine.	2021	Nov	11,	

18(11):	e1003846.）。该论文为全球

儿童健康特刊中的一篇 ,	文章发表

后，国内外媒体进行了报道，引起

一定的社会关注。

	 预防和应对校园暴力（包括

欺凌）和促进优质教育都是联

合国可持续发展目标 (Sustainable	

Development	Goals，SDGs） 的 具 体

指标。留级现象在世界范围内普遍

存在，据报道 2010 年全球约 3.22

千万基础教育阶段的学生有留级经

历，然而很少有针对留级和欺凌行

为之间的关系进行大范围研究。在

这项研究中，研究人员使用了2018

年国际学生评估项目（PISA）的数

据来评估学生留级与被欺凌之间的

关联，来自74 个国家 / 经济体的

465,146名15~16岁学生被纳入分析。

	 该研究测量了学生过去的留

级经历，并以 6 种常见的欺凌方

式测量了学生在过去12 个月内的

被欺凌经历。基于 46万名学生研

究发现，30.32% 的学生报告说

在过去一年中每月至少经历过几

次欺凌，12.25% 的学生留过级，

与同龄人相比，留过级的学生更

有可能被欺凌（OR=1.42,	95%	CI	

1.32~1.52,	p<0.001）。而且研究人

员在 46 个不同国家 / 经济体的学

生中都观察到了这种关联，男女

生中均如此。与男孩相比，留级

的女孩更可能被取笑、威胁、抢

走财物和推搡。

	 正确应对留级和校园欺凌问

题，为促进全球 13 亿在校学生的

福祉和健康成长、实现联合国可

持续发展目标至关重要。“全球范

围内留级增加学生遭受校园欺凌

的风险且风险存在性别差异”这

一研究发现对于关注青少年成长

的家长、教师、教育管理者和政

策制定者来说具有参考价值，特

别是在留级现象普遍的国家。■
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全球46万青少年人群研究发现留级学生更有可能被校园欺凌且存在性别差异

	 9 月15日，我院召开

第一届第一次职工代表大

会，会议应到正式代表 57

人，实到正式代表 55人，

列席代表 3人。全体院领

导出席会议。会议由工会

主席、副院长袁伟主持。

	 大会听取了《2021 年

度上海生研院领导班子民

主生活会情况报告》和《上

海生研院 2021年度财务决

算及 2022 年度财政预算报

告》，审议并表决通过了《上

海生研院帮困基金管理实

施办法（2022 年版）》。		

	 会上，院长、党委副

书记傅大煦，党委书记、副

院长刘海峰分别介绍了《上

海生研院“十四五”科技和

人才发展规划》及我院改

革重组以来重点工作进展

情况，特别表扬了相关部门

在抗疫中的出色表现。

	 刘海峰同志指出，员

工成长是单位发展的基石，

希望全院职工努力提高政

治素质，深入学习贯彻习

近平总书记关于工人阶级

和工会工作的重要论述，

始终坚持正确的政治方向；

努力推进业务工作，不断

提升专业能力，注重加强

实践锻炼，发挥中流砥柱

作用，保质保量完成全年

重点任务，积极参与支持

改革试点工作，做出建设

我院召开第一届第一次职工代表大会
性贡献。各位职工代表要

团结职工，及时、完整、

准确地传递发布信息，同

时要善于倾听，主动了解问

题及意见建议，接受政治

监督、作风监督、绩效监

督；要凝心聚力，以时不

我待、舍我其谁的主人翁

精神，不断做出新的贡献，

迎接党的二十大胜利召开。

	 （院工会）■

	 9月15日，我院召开 2022 年

度跨岗位交叉培养工作座谈会。

院党委书记、副院长刘海峰，院

长、党委副书记傅大煦出席座谈

会并讲话。本年度跨岗位交叉培

养人员（院内 4 名及系统内 1 名）

及派出、接收部门相关负责同志

参加会议。会议由院党委副书记、

纪委书记王震主持。

	 刘海峰同志指出，开展内

部跨岗位交叉培养，是落实我院

“十四五”人才（干部）发展规划，

加强年轻干部观察、培养与储备

的一项重要举措，既有助于干部

更好拓宽视野、提升综合能力，

也有利于促进各部门间交流互助、

更好提升工作质效，对于进一步

强化我院人才队伍建设、实现事

我院召开2022 年度跨岗位交叉培养工作座谈会 	 9月 28日，我院召

开 2022 年度第三季度

科研业务工作会议，院

领导班子全体成员出

席，各研究组长、联合

组长、副组长，各职能

部门、中心负责人共 49

人参加，院党委书记、

副院长刘海峰主持会

议。

	 会上，院长、党委

副书记傅大煦对我院科

研业务提出三个方面的

工作要求：一是坚决完

成年初研究所、研究组

制定的研究目标和重点

任务；二是继续推进科

研体制改革、科技人才

评价改革试点工作的开展；三是加

强青年人才培养工作，助力年轻科

研力量快速成长，促进我院科研事

业可持续发展，以更优异的成绩迎

接党的二十大胜利召开。

	 科研部等各职能部门负责同志

通报了有关情况。

	 （科研部）■
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业高质量发展具有重要意义。各

部门要不断强化对于开展好内部

跨岗位交叉培养的思想认识，更

好推动相关工作落实落地。

	 傅大煦同志强调，目前正值

我院改革重组关键时期，同时也

是完善人才创新发展机制的关键

时期，要积极总结现阶段交叉培

养工作取得的经验，进一步完善

并形成常态化内部跨岗位交叉培

养机制，探索推动科研与管理岗

位人才流动，为各岗位人才发展

创造有利条件，以更优良的人才

队伍保障事业更好更快发展。

	 跨岗位交叉培养人员及派

出、接收部门（研究组）相关负

责同志先后发言交流。与会领导

对参加交叉培养的干部及相关部

门为推动落实交叉培养工作所作

的努力，以及工作中取得的积极

成效表示肯定与感谢。会议向本

年度已完成交叉培养的人员颁发

了证书。

	 （组人部）■
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我院召开2022 年度第三季度支部书记例会

本版责编  吕  智

	 9月 28日，我院召开第三季

度支部书记例会，院领导班子成

员，各党支部书记，党务、纪检

职能部门负责人，群团组织负责

人，党政办有关人员参加会议。

会议由院长、党委副书记傅大煦

主持。

	 会上，党委副书记、纪委

书记王震传达了《上海市纪委监

委关于推动党委（党组）进一步

加强年轻干部教育管理监督工作

的若干意见》精神，并开展了年

轻干部违纪违规典型案例警示教

育；组人部主任王颖传达了上级

关于规范党务工作的有关精神及

通报我院检查情况；党政办主任

丛蓉通报了近期工作情况并布置

下一阶段重点工作；各支部书记

分别汇报了第三季度支部开展的

主要工作，包括三会一课、党员

发展、“一表统管”、特色活动等

实施情况。各支部在保质保量完

成常规工作的同时，积极开展各

具特色的基层党建工作，发挥先

锋模范作用，凝心聚力，如开展

了问卷调研活动，主动关心青年

职工在职业发展、团队建设等方

面的需求；以党建引领促进青年

人才发展，针对青年科研人员工

作的实际需要，邀请外部专家举

	 9月21日，我院家编

党支部书记宋培培以《学

习中国共产党宣传工作简

史及工作启示》为题，带

领大家认真学习了不同

时期中国共产党的宣传工

作。家编党支部党员、入

党积极分子共计 14人参

加了此次线上党课。

	 宋培培同志围绕中国

共产党在新民主主义革命

时期、社会主义革命和建

设时期、改革开放和社会

主义现代化建设时期、中

国特色社会主义进入新时代 4 个历

史时期的宣传工作简史，深入讲述了

党开展宣传工作的重要思想、重要方

针、重要事件、重要活动，系统总结

了宣传工作的优良传统和宝贵经验，

让与会人员深刻认识到宣传工作担当

着“举旗帜、聚民心、育新人、兴文

化、展形象”的重大使命任务。最后，

宋培培同志结合自己科技期刊编辑工

作，与大家分享了自己的所思所想，

即科技期刊也应强化政治意识，期

刊编辑更应提高政治素养，在编校工

作中保持政治敏锐度，更好地为科

技宣传工作增光添彩。	（家编支部）■
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	 在“9.26 世界避孕日”

来临之际，为增强广大育

龄群众科学避孕的健康意

识和保健能力，唤起全社

会对生殖健康的关注，为

优生优育保驾护航，我院

家计中心于 9月22日承办

虹口区“健康家庭	幸福生

活”系列直播活动之“为爱

守护，孕育健康”暨“9.26

世界避孕日”线上主题宣

传活动。整场直播课累计

达 512 人次观看。通过此

次健康大讲堂的宣讲活动，

向育龄群众传递了科学避

孕知识，普及了保护生育力

的科学理念，扩大了优生

优育和生殖健康宣传影响

力，为减少非意愿妊娠的

发生，促进社会和谐、家

庭幸福起到了积极作用。

	 本次活动特邀上海市

第一人民医院妇产科主治

医生乔敏作为主讲人，聚

焦在当前生育政策和育龄

跨度较大的背景下，如何

保护生育能力、避免非意

愿妊娠的热点话题开展直

播授课。乔医生着重介绍

了各类免费避孕、高效避

为爱守护  孕育健康
我院家计中心承办虹口区“健康家庭 幸福生活”项目直播活动

孕的方法以及不同年龄段

安全防护的优化选择策略，

详细讲解了口服避孕药和

宫内节育器的特性及注意

事项。

	 （家计中心）■

（上接第1 版）科技创新效

能。他 提出，全院 要 把

握生物医药产业蓬勃发

展的良 好机 遇，凝心聚

力、锐意进取，力争未来

几年在若干重要领域和

关键共性技术上形成竞

争优势、赢得战略主动；

要积极探索制度创新，营

造良好 创新生态，激 发

创新主体活力。

	 刘海峰同志在讲话中

指出，在党的二十大即将召

开之际，全院党员干部要

不断提高政治站位，深入

分析国际国内大势，科学把

握当下面临的机遇和挑战，

以正确的战略策略开新局、

谋发展，以实际行动迎接

二十大的胜利召开；要充

分调研、积极探索，进一

步加快完善我院科技激励

机制，充分挖掘各类激励

方式的优势潜力，着力为

青年人才的发展搭建平台，

推进落实人才强院战略；

要坚持以党建引领促进业

务发展，紧扣“四个面向”，

坚持科技创新与体制机制

创新“双轮驱动”，坚持需

求导向、目标导向和问题

导向，砥砺奋进，赋能高

质量发展、产出高水平成

果，为上海科创中心建设

和生物医药发展添上浓墨

重彩的一笔。他表示，院

领导班子将继续科学引领、

扎实推进党建和业务工作，

全面布局人才队伍建设，

带领全院职工勠力同心、

踔厉奋发、笃行不怠，实

现我院事业高质量可持续

发展。

	 会上，党委副书记、

纪委书记王震，副院长王

健、黄薇分别领学了近期

习近平总书记重要讲话和

有关文件精神，并交流感

想体会。我院副处级以上

干部、党支部书记、研究

所负责同志、研究室主任、

群团组织负责人和相关统

战人士等参会，会议以线

上方式召开。

	 （党政办）■

办培训；开展了党员职工谈心谈

话活动，及时了解部门职工的思

想动态，做好疏导减压工作；各

支部在院领导和支部书记上党课

活动中，立足部门特色，带领全

体党员深入学习党史，重温建党

精神。

	 党委书记、副院长刘海峰作

总结发言，他对第三季度各支部

工作予以肯定，并强调基层党建

工作要进一步规范化、标准化、

制度化、特色化，宣传工作要重

点突出、形式丰富、影响广泛、

成效显著，党课内容要注重与业

务相结合相促进，力求提升针对

性、专业性、实用性和系统性。

刘海峰同志对下一阶段的工作提

出了要求，各支部要继续深入学

习贯彻党的方针政策和各项会议

精神，做好安全保障及思想动员

工作，以实际行动迎接党的二十

大胜利召开，同时要准备做好年

底收尾工作和明年工作规划，团

结带领全院干部职工以高度的责

任心和饱满的工作热情持续推进

各项工作。

	 （党政办）■


